

COMMUNIQUE DE PRESSE

Strasbourg, le 20 juillet 2023

**La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg pleinement engagées
dans la lutte contre l'exclusion énergétique**

La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg ont été désignées lundi 10 juillet lauréates de l'Appel à manifestation d'intérêt « Territoires Zéro Exclusion Énergétique » parmi 11 premiers territoires retenus, tels que les villes de Paris, Marseille ou le département de la Mayenne. La Ville et l'Eurométropole de Strasbourg pourront bénéficier du programme « Territoires Zéro Exclusion Énergétique » instauré par le collectif STOP Exclusion Énergétique sous l'égide du Ministère de la Transition énergétique.

Ce dispositif innovant, financé par le mécanisme des certificats d'économie d'énergie (CEE) à hauteur de 15M€ pour la période 2023-2026 pour l'ensemble des lauréats, vise à densifier la lutte contre la grande précarité énergétique par une approche globale territoriale apportant mobilisation de tous les acteurs de la rénovation énergétique, compétences, outils et financement. Ce programme expérimental est le fruit du Scénario « Ensemble, éradiquons l'exclusion énergétique en 2030 » du collectif. Il ne finance pas de travaux mais a vocation à faciliter la mise en place de parcours de rénovation complets, la recherche de financement et la capitalisation ainsi que le partage d'expériences. L'objectif est de lever en particulier les obstacles à la rénovation de l'habitat des propriétaires occupants en maisons individuelles, ou petit collectif.

« Je me réjouis de cette sélection du collectif STOP Exclusion Énergétique parmi les onze premiers « Territoires zéro exclusion énergétique ». Par son approche globale et systémique, ce programme permettra de rassembler les partenaires du territoire et nos collectivités afin de combattre la précarité énergétique, améliorer la santé et la qualité de vie des habitant·es n'ayant pas les moyens de chauffer convenablement leurs logements », déclare Pia Imbs, présidente de l'Eurométropole.

« L'initiative « Territoires Zéro Exclusion Énergétique » contribue à conjuguer transition écologique et justice sociale. À Strasbourg, comme dans toutes les villes de France, la rénovation thermique des bâtiments est un enjeu crucial pour le climat, en faisant des économies d'énergie, et pour les habitants, en leur offrant un meilleur confort des logements », ajoute Jeanne Barseghian, maire de Strasbourg.

« Comme nous l'avons inscrit dans notre Plan climat et pour une transition juste, nous avons à cœur de faire de ce sujet une grande cause de notre territoire, à massifier la rénovation performante, globale et écologique de l'habitat des personnes en situation de grande précarité énergétique, et à déployer la méthodologie et son parcours d'accompagnement avec nos partenaires du territoire », souligne **Danielle Dambach**, vice-présidente de l'Eurométropole de Strasbourg en charge de la coordination de la transition écologique.

Également lauréates en juin 2023 du **2^{ème} appel de l'Energy Poverty Advisory Hub (EPAH), avec l'Agence du Climat et l'ADEUS**, la Ville et l'Eurométropole de Strasbourg renforceront le diagnostic de la précarité énergétique sur le territoire grâce à l'assistance technique de l'EPAH. Ce réseau d'experts européens a été lancé en 2021 par la Commission européenne pour éradiquer la précarité énergétique et accélérer une transition énergétique juste pour les autorités locales en Europe.

Plus d'informations sur www.stopexclusionenergetique.org et https://energy-poverty.ec.europa.eu/index_fr